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为了落户口 忙着亲子鉴定
毓璜顶医院一个月接待16例 计划外人口登记落户是否需亲子鉴定尚无规定
文/片 本报记者 任鹏 闫丽君

本报烟台11月15日讯 (见习记者

柳斌 通讯员 孙立岩) 在德新社

区，有这样一对姊妹，妹妹官瑞芳56

岁，姐姐官瑞芝已经70多岁。两人因为

自己偏僻的姓氏可惹了不少“笑话”，妹

妹官瑞芳曾被领导读成“宫端芬”，姐姐

身份证印错了姓，二十年后才发现。

“由于姓氏偏僻，很多场合都会把

我的名字写错，不是把‘官’写成‘宫’，

就是把‘官’写成‘管’或者‘关’。”官瑞

芳对记者说。上一次官瑞芳去酒店订酒

席，把身份证交给工作人员，酒店工作

人员照着身份证写收据，硬是把“官瑞

芳”写成了“宫瑞芳”。

官瑞芳退休前在公司工作的时候，

新任公司领导来统计员工信息，结果把

“官瑞芳”写成了“宫端芬”，三个字写错

了一对半，逗得全公司人哈哈大笑，到

现在很多同事和领导还叫她“小宫”。

最意外的要数官瑞芳的姐姐官瑞

芝，自己的身份证上印成了“宫瑞芝”竟

然不知道，乘坐飞机、办理的各种证件、

退休的各种手续都是用的错误身份证，

一直沿用了二十多年。官瑞芝退休后，

一个朋友要借用她的身份证，以退休职

工官瑞芝的名义开个店，这时才发现了

身份证上的错误。

“‘官’和‘宫’很像，没以为身份证

上也会印错。”官瑞芝说。之后，官瑞芝

持错误身份证到派出所进行了改正。

“官姓很罕见，前几年在邮局印制

的芝罘区电话本上看到，芝罘区姓官的

只有两家，我们就是其中一家。”官瑞芳

说。

据官瑞芳介绍，她的父母是1947年

从莱阳市东陡山村来到烟台，并在烟台

定居。在莱阳市的东陡山村，有不少姓官

的村民，他们的祖辈是从云南迁徙到烟

台，何年何月何因北徙，已经无证可考。

传说“官姓”来自于复姓“上官”，很

多年前，姓“上官”的一名官员得罪朝

廷，被迫潜逃，逃亡途中隐名埋姓，将

“上官”拆分成“上”性和“官”姓。

据记载，官姓来源有四。1、据《姓

源》所载，周大夫刘定公夏为官师(官吏

之长)，其后以官为氏。2、据《姓苑》、《左

传》所载，官有世功，邑亦如之。古人以

官命族，故有官姓。3、由关姓改姓而来。

据一九七六年台东所修《官氏族谱》所

载，解良(今山西运城)人关膺，于黄巢起

义时避居福建宁化石壁，改姓官。4、出自

他族。新疆锡伯族官加(关佳)氏汉姓为

官；今满、仫佬、彝等民族均有此姓。

“官瑞芝”印成“宫瑞芝”

错误身份证用了二十年

>>蹊跷！夫妻俩带着亲生孩子做亲子鉴定

“这肯定是我俩的孩子啊，不会有假

的。两个月前，我们的孩子刚出生的时

候，没有给他办理出生证明。”近日，在烟

台市毓璜顶医院，市民王先生和妻子李

女士抱着他们两个月大的孩子前来做亲
子鉴定。

王先生告诉记者，听说现在超生的孩

子可以落户了，但是有人说要有出生证明

人家才相信，所以才来做亲子鉴定。

“孩子由于是属于超生，所以，我们

当初在医院生孩子的时候，也没敢填写

真名字。”王先生告诉记者，“听说今年

人口普查，这些超生的孩子可以登记落

户，所以就赶紧趁这个机会先来做亲子

鉴定。”

王先生说，现在在医院办理出生证

明和当初入院记录对不上，医生不给开，

所以得鉴定孩子确实是属于自己和妻子

的才行。

“早知道这样的话，当初就不那么提

心吊胆地填假名字了。”

>>为啥？超生儿上户需亲子鉴定证明

父母双方带着孩子到医院去做亲子

鉴定，在烟台市毓璜顶医院亲子鉴定中心

实验室王主任看来，是个非常大的变化。

“在我们中心实验室，以前来做亲子

鉴定的，基本上都是孩子的双亲之一，其
中的大多数是男方，还是偷偷带着孩子

来，悄悄地做。其中以有钱人居多，像这样

一家三口来做的几乎没有。”

但是，进入十月份，像王先生这样的

夫妻两人带着孩子一起来做亲子鉴定，不

仅开始出现，还悄然增多了。

“人数有所凸显。很多都是父母双方

大大方方地带着孩子来做鉴定。不仅一

家三口来的多了，而且整个十月份来做

亲子鉴定的家庭也增多了，一个月来了

16例。”王主任告诉记者，“有时一天就能

接待三家人。”王主任表示，这种情况的

增多，从家长方面得到的信息是，和今年

计划外生育的人口可以登记、落户的政

策有关系。

“家长们都说，要是给孩子登记上户

口的话，得有亲子鉴定报告，证明他们和

孩子的关系才可以。”

而记者了解到，不少家长也和王先生

有着同样的看法。但是，究竟孩子落户需

要亲子鉴定是哪里规定的，他们也说不清
楚，更多的则是“从别人那里听来的”。

>>真假？“超生儿”登记落户是否需亲子鉴定尚无规定

记者了解到，和单亲父母带着孩子做

亲子鉴定不一样，这些同时出现的夫妻双

方，身份有些特殊，他们大多是不愿意透

露身份的“超生”家长，而他们的子女，也
属于官方所说的“计划外生育人口”。

“计划外人口登记落户还需要父母和

子女的亲子鉴定，我们目前没有这样的规

定。虽然具体的落户政策还没有明确，但

是，计划外人口的核实、核准等手续基本

上都是由计生部门和地方政府进行的。”

烟台市某公安分局一位人士向记者介绍。

而某县级市公安部门的相关人士也
向记者介绍，目前还没有听说落户需要亲
子鉴定的规定。

连日来，记者从计生部门和基层办事

处询问也了解到，究竟计划外人口登记落

户是否需要亲子鉴定，目前对此还没有相

关的规定和政策。

因此，“超生”家长们这么心急地带着

自己的亲子子女去做亲子鉴定，可能受到

了“以讹传讹”的影响。

夫妻双方大大方方地带着

自己亲生孩子去做亲子鉴定？记

者了解到，进入十月份以来，去

烟台市毓璜顶医院做亲子鉴定

的一家三口频频出现，这种情况

在以前几乎是见不到的。而这些

父母，基本上都是“超生”父母。

不过，家长们这么做并不是看到

相关规定，仅仅是听别人说超生

儿落户需要亲子鉴定。

医生正在提取DNA。
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